MOVIMIENTO POPULAR NEUQUINO AGRUPACIÓN AZUL Y BLANCA

DECLARACIÓN DE ZAPALA

Desde distintas localidades de la provincia, llegamos hoy a Zapala conscientes de la crisis que nos aqueja como Neuquinos y como Argentinos, en esta etapa de complejas acechanzas para la vida humana sobre la tierra, que es la casa de todos.

La crisis se expresa en formas envejecidas de hacer política, en una enfermiza concentración del poder financiero y económico, en la exasperante dependencia del dinero estatal con la que diversas formaciones sociales se han enquistado en la *intermediación parasitaria* y en una cultura que pasó de la defensa de las minorías postergadas, a la exaltación de las diversidades hasta el individualismo extremo, antagónico con las posibilidades de unión y realización comunitaria.

También se expresa en la voracidad de los dirigentes de algunas organizaciones políticas nacionales hacia los recursos que constitucionalmente le pertenecen a Neuquén. Ignoran además, las previsiones de nuestra Constitución Provincial, que en su Artículo 2º establece... "reclamando por las invasiones sobre sus derechos y patrimonio que se le impongan con carácter particular, por considerarlas violatorias de la organización federal que la Constitución Nacional establece", y en su Artículo 8, Inciso 4... "Todo representante provincial está obligado a ejecutar las acciones positivas pertinentes en defensa de la autonomía y los derechos e intereses de la Provincia frente a cualquier pretensión ilegítima de cualquier Poder nacional, provincial o municipal".

Tampoco podemos eludir las turbulencias de los organismos provinciales, como la situación financiera del Instituto de Seguridad Social del Neuquén, el incremento desmesurado de la planta, los históricos reclamos sobre la falta de cumplimiento en la coparticipación, la conformación de los presupuestos provinciales en los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, la eterna inclinación al centralismo y al manejo discrecional de los fondos públicos, etc.

Tal concentración del poder público y del poder financiero, ha vaciado de poder y de capacidades financieras al conjunto de los neuquinos. Más del 40 % de nuestra población está por debajo de la línea de pobreza, a la vez que batimos récords de producción de petróleo, de producción de gas y de ocupación turística, urgiéndonos a impulsar acciones estratégicas para dejar de ser una provincia rica con habitantes pobres.

Por eso hemos venido a buscar a nuestros compañeros, pero también a nosotros mismos, para terminar con esta opresión artera, silenciosa y asfixiante, que nos hace sentirnos extranjeros en nuestro propio suelo, vacíos de las certezas y del arraigo –las raíces-, que se necesitan para una vida fecunda.

Necesitamos reconstruir *un nuevo compromiso social*, con espíritu fundante, con la fuerza solidaria con la que el MPN nació en el corazón del pueblo neuquino, irradiando un vigoroso ejemplo a todo el país, no solo por la capacidad de solucionar nuestros propios problemas políticos y económicos, sino como modelo de armonía social y de continuidad histórica de nuestra rica cultura.

A pesar de los análisis estadísticos, no creemos que haya fracasado la democracia. Solo se ha envejecido y nos reclama una urgente refundación con sentido popular, tan alejados del elitismo como del populismo, para volver a incluir al conjunto del pueblo, especialmente a los más necesitados. Una nueva y real democracia que nos iguale a todos a la hora de distribuir deberes y derechos, que nos dé a todos la libertad de albedrío para realizarnos, en la medida que nos realizarnos como comunidad.

Una sincera y profunda fraternidad sin exclusiones, que nos devuelva el sentido de pertenencia a una sociedad virtuosa donde cada uno trabaje para producir por lo menos lo que consume, donde el voto y las elecciones sean una forma más de asegurar que el gobierno sea del pueblo, que gobierne para el pueblo y, sobre todo, *con el pueblo*.

Hemos venido a Zapala buscando reencontrarnos con nuestro espíritu fundador, que nos conformó como Movimiento, en la plena conciencia que es el instrumento adecuado para actuar solidariamente unidos en la acción, sin importarnos de que ideología venimos, pues en nuestro Movimiento es necesario terminar con las prácticas coercitivas del pensamiento, que irradian ciertas estructuras nacionales.

Si es el Movimiento el que nos da legitimidad con su actividad permanente, el Partido podrá ocupar su lugar de herramienta electoral, apta para legalizar nuestra presencia activa en la sociedad. A través del Partido se llega al gobierno, que es la capa superior de los organismos del estado. A través del Movimiento se edifican los nuevos ámbitos de participación permanente de las instituciones de la sociedad.

El partido es al gobierno y al estado, lo que el Movimiento es al conjunto del Pueblo. El Partido nos sirve para ganar las elecciones, pero no nos alcanza para dar cabida a los grandes sectores que vertebran a la comunidad neuquina. Por eso *somos Movimiento* y también por eso somos una fuerza Popular.

Como tal, convocamos a todos los trabajadores organizados, como también a las pymes, al asociativismo cooperativo y mutual, promoviendo la convergencia de los sectores productivos, para lograr consensos sin ataduras ni condicionamientos que generen un proyecto renovador como provincia.

Nuestro Movimiento Popular, nuestro pueblo en movimiento, aspira a un gobierno centralizado y consensuado, de *ejecución descentralizada*, que permita estar presente en cada municipio, ayudando a desplegar la *grave concentración poblacional del conurbano* de la capital provincial.

Aspiramos a elevar la cultura política y la inteligencia natural de nuestra sociedad, tanto como a masificar las destrezas tecnológicas y el empleo de la inteligencia artificial, para tomar las medidas anticipatorias que exige nuestra condición de sociedad madura.

Nos disponemos a construir la *Provincia de Neuquén como Tierra de Encuentro*, territorio fértil donde todos y especialmente los jóvenes –aquellos que no tienen el cerebro marchito ni el corazón intimidado-, puedan unirse libremente para realizar un modelo que inspire el proyecto Nacional que reclamamos los Argentinos.